



Séptimo Encuentro Regional LAC PRME: Transformando la Ética en Acción

Del 18 al 20 de septiembre de este año, la Universidad de Lima, en Perú, será el punto de encuentro de prestigiosos académicos de distintas partes de la región, para tratar -en el marco del Séptimo Encuentro Regional Latinoamérica y el Caribe PRME- temas tan actuales como la integridad, la sostenibilidad y la diversidad en la formación de líderes empresariales. Patricia Stuart, decana de la Facultad de Ciencias Empresariales y Económicas de la Universidad de Lima, entidad organizadora del evento, nos brinda más detalles al respecto.

El PRME, Principles for Responsible Management Education, que en español significa Principios para la Educación Responsable en Gestión, es una iniciativa de las Naciones Unidas para que las instituciones educativas promuevan una educación responsable sobre la gestión y administración de los negocios. Esto se basa en seis principios que son universalmente aceptados por el Pacto Mundial de las Naciones Unidas, de tal forma que exista una mejora continua de

las escuelas de negocios para que podamos formar generaciones de líderes empresariales que puedan conseguir soluciones a los objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030 de Naciones Unidas. La Agenda 2030 es un plan de acción mundial a favor de las personas, el planeta y la prosperidad, basado en 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), y tiene por objeto asegurar el progreso social y económico sostenible en todo el mundo y fortalecer la paz universal dentro de un concepto más amplio de la libertad.

“En este contexto, siendo la Universidad de Lima signataria de PRME, se ha producido un cambio en la institución universitaria liderada por su rector Óscar Quezada Macchiavello, que contempla un plan estratégico de 2016 a 2020, alineado con los objetivos de desarrollo sostenible, que consiste en aplicar conceptos como la ética de manera transversal en toda la institución” afirma Patricia Stuart.

El programa

Las escuelas de negocios tienen el papel de estimular cambios para superar problemas como la corrupción, la pobreza, la desigualdad, y, por lo tanto, el Séptimo Encuentro PRME tiene como tema principal "Transformando la ética en acción". Al respecto, la decana Stuart nos comenta: "Hemos dividido los tres días del evento en tres grandes temas: el primer día estará dedicado al tema de la integridad, donde contaremos con grandes expositores internacionales como Javier Cortés, Head Local Networks Americas United Nations Global Compact; Norman de Paula Arruda Filho, presidente del Capítulo Latinoamericano PRME-presidente ISAE; y por parte de Perú tendremos a Rubén Guevara, Focal Point PRME Perú, a Walter Albán, director ejecutivo de Proética, entre otros".

El segundo día del evento tendrá como tema central la sostenibilidad, y aquí destaca, entre otros expositores, David Fairman, director asociado del MIT-Harvard Public Disputes Program y Managing Director del Consensus Building Institute; François Vallaeys, presidente de la Unión de Responsabilidad Social Universitaria Latinoamericana (URSULA); Alexandre Di Miceli, Ph.D. International Finance Corporation, World Bank; Consuelo García de la Torre, profesora de EGADE Business School; entre otros expositores y panelistas de renombre.

El tercer y último día tendrá como principal tema de discusión la diversidad. Este conversatorio reunirá a Nora Cárdenas, jefa del Área de Diversidad, Ciudadanía y Ambiente de la Dirección Académica de Responsabilidad Social de la PUCP; a Kety Jáuregui, directora de la Maestría en Organización y Dirección de Personas de ESAN; y a Elsie Bonilla, jefa de Planificación



Patricia Stuart
Decana de la Facultad de Ciencias Empresariales y Económicas de la Universidad de Lima

y Acreditación de la Universidad de Lima.

"Consideramos que este encuentro es una excelente oportunidad para que otras universidades peruanas se integren al PRME, sobre todo considerando que mientras en Brasil tienen a más de trescientas universidades signatarias, en el Perú solo tenemos once. Esta reunión es muy importante para poder difundir los principios PRME, la asunción a los objetivos de desarrollo sostenible desde una óptica latinoamericana y, además, para enfocar la investigación de las universidades hacia esta solución y medición. No solamente hay que generar iniciativas, charlas y logros, sino que debemos tener un modelo de indicadores en el cual uno pueda medir cómo avanzamos hacia esta solución", puntualizó Patricia Stuart.

Cabe destacar que la convocatoria del evento está abierta a toda la comunidad latinoamericana, académicos de universidades signatarias del PRME, empresarios y ejecutivos de las diferentes empresas del país y de Latinoamérica, y público en general. De la misma forma pueden asistir alumnos de las diferentes universidades, como todo profesional de cualquier carrera que esté interesado en profundizar sobre estos temas que hoy en día son

fundamentales para el crecimiento y la sostenibilidad de nuestro país.

"Este evento es fruto del trabajo conjunto de todas las universidades signatarias del PRME en el Perú, como la Pontificia Universidad Católica del Perú, la Universidad del Pacífico, la Universidad ESAN, Centrum Católica Graduate Business School y la Universidad de Lima. Todo el equipo humano de estas universidades ha reunido esfuerzos y trabajado permanentemente para elaborar el programa de cada día, elegir a los expositores y definir toda la organización en general. Si bien es cierto que el evento se realizará en el campus de la Universidad de Lima, esto es una muestra de que los peruanos que trabajamos en la academia para formar líderes empresariales responsables, podemos laborar en equipo y poner lo mejor de cada uno para el éxito de nuestros objetivos, tal como este evento", finalizó la decana Stuart.

MBA

Para mayores detalles del Séptimo Encuentro Regional LAC PRME, se puede ingresar a <http://prme2018.ulima.edu.pe/>

Principles for Responsible Management Education

PRME

CHAPTER
LATIN AMERICA & THE CARIBBEAN

Principios para la Educación en Gestión Responsable (PRME) y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS):

Transformando la Educación para actuar con responsabilidad y encontrar oportunidades.



¿Qué son los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)?

En septiembre de 2015, los 193 estados miembros de las Naciones Unidas adoptaron un plan para lograr un mejor futuro para todos, planteando el camino para en los próximos 15 años erradicar la pobreza extrema, luchar contra la inequidad e injusticia, y proteger el planeta. En el centro de la "Agenda 2030" están los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 169 objetivos específicos que abordan los principales desafíos económicos, sociales, ambientales y de gobernanza de nuestro tiempo. Los ODS definen claramente el mundo que aspiramos tener, aplicado a todas las naciones, sin dejar a nadie por fuera.

Existe consenso en el rumbo deseado para el mundo. Las nuevas

metas globales son el resultado de un proceso inclusivo, donde los gobiernos han involucrado a las empresas, sociedad civil, instituciones de educación superior y a los ciudadanos desde el inicio. Los Principios para una Educación Responsable en Gestión (PRME), iniciativa del Pacto Global de las Naciones Unidas, es una comunidad de aprendizaje colaborativa y colegiada, que tiene el propósito de compartir buenas prácticas para inspirar y liderar una educación en gestión, investigación y liderazgo responsables alrededor del mundo. Una implementación exitosa de los ODS necesita que todos los actores lideren esta agenda, y el papel de la educación superior es fundamental.

¿Por qué los ODS son relevantes para usted?

Los ODS son relevantes para las empresas y las escuelas de

administración. Las instituciones de educación superior tienen la habilidad de influir sobre los estudiantes a través de prácticas responsables y sostenibles. Esta influencia moldea a los líderes y a la sociedad del mañana.

¿Cómo puede contribuir?

Nivel individual: Signatarios de los PRME • Alineando el currículo e investigación con los ODS y la agenda • Introduciendo nuevos contenidos y métodos de aprendizaje (ejemplo, aprendizaje experiencial e interdisciplinario, y nuevas habilidades en el currículo)

- Enfatizando más investigación aplicada sobre los ODS, que pueda ayudar a las empresas a ser más efectivas y sostenibles
- Involucrándose con alumnos para comprometerlos y apoyar los ODS • Actuando como líderes de opinión, consejeros, proveedores

PRME Principles for Responsible Management Education

an initiative by the



United Nations
Global Compact

de conocimiento y soluciones, e interlocutores entre los negocios, gobierno y sociedad civil en apoyo a los ODS (contribuyendo por ejemplo con los planes nacionales para los ODS) • Contribuyendo a través del capítulo PRME correspondiente para hacer crecer los esfuerzos regionales e identificar las prioridades locales en la construcción de sostenibilidad global.

Nivel colectivo: Capítulos PRME y redes locales del Pacto Global • Conectándose y colaborando con el Capítulo PRME y la Red del Pacto Global en su región • Usando procesos de dirección estratégica integrada local-global, con un enfoque de abajo hacia arriba, para identificar prioridades locales que contribuyan al avance de los ODS. Esta metodología se fundamenta en la Arquitectura para un Mundo Mejor y provee orientación estratégica para las relaciones locales-globales entre la oficina del Pacto Global y las redes locales. Este proceso incrementa el impacto potencial de los Capítulos PRME y las redes locales del Pacto Global, ofreciendo un marco integrado y una agenda de acción en apoyo de los ODS. • Compartiendo sus buenas prácticas, aprendiendo de sus pares y contribuyendo con los proyectos desarrollados alrededor de los ODS • Conduciendo entrenamientos para ayudar a los signatarios PRME y otros involucrados a entender cómo pueden contribuir con los ODS • Definiendo prioridades locales para los ODS • Participando en los planes de acción nacionales del gobierno de su país.

PRME y ODS: comprométase, informe resultados, inspire cambios A través de la "red de redes" PRME, los signatarios acceden a una dinámica comunidad de aprendizaje global-local que colabora en proyectos y eventos que abordan los desafíos que enfrentan las empresas y la sociedad de hoy. Esta comunidad apoya a los signatarios en el logro de sus propósitos, PRME y ODS, informando sus resultados e inspirando cambios en toda la comunidad global.

La política de PRME SIP requiere que los signatarios informen sus avances por lo menos cada dos años. Más detalles sobre los informes pueden encontrar en el SIP Toolkit en nuestra página web. Por medio de los informes, los signatarios comparten sus avances, buenas prácticas, y acciones en apoyo a los ODS.

Los 6 principios para una educación responsable en gestión

Como instituciones de educación superior involucradas en la formación y desarrollo de los actuales y futuros administradores y gerentes, declaramos nuestro deseo de avanzar en la implementación, dentro de nuestra institución, de los siguientes Seis Principios, comenzando por aquellos que son más relevantes según nuestras capacidades y misión. Nosotros informaremos nuestro progreso a nuestros stakeholders e intercambiaremos prácticas efectivas de estos principios con otras instituciones académicas.

Principio 1 - Propósito:

Desarrollaremos las capacidades de los estudiantes para que sean futuros generadores de valor sostenible para las empresas y la sociedad en general, y trabajar por una economía global incluyente y sostenible.

Principio 2 - Valores:

Incorporaremos en nuestras actividades académicas y currículo los valores de la responsabilidad social global, tal como se plantea en iniciativas internacionales como el Pacto Mundial de Naciones Unidas.

Principio 3 - Método:

Crearemos marcos educativos, materiales, procesos y ambientes que permitan experiencias de aprendizaje eficaz para un liderazgo responsable.

Principio 4 - Investigación:

Participaremos en investigación conceptual y empírica que mejore nuestra comprensión sobre el papel, la dinámica, y la repercusión de las empresas en la creación de valor económico, social y ambiental sostenible.

Principio 5 - Alianzas:

Interactuaremos con los gerentes de empresas para ampliar nuestros conocimientos acerca de sus desafíos para el cumplimiento de sus responsabilidades sociales y ambientales, y para explorar conjuntamente enfoques eficaces que permitan hacer frente a estos desafíos.

Principio 6 - Diálogo:

Facilitaremos y apoyaremos el diálogo y el debate entre los educadores, los estudiantes, las empresas, el gobierno, los consumidores, los medios de comunicación, organizaciones de la sociedad civil y otros grupos sobre aspectos críticos relacionados con la responsabilidad social mundial y la sostenibilidad.

Entendemos que nuestras propias prácticas organizacionales deberán servir como ejemplo de los valores y actitudes que transmitimos a nuestros estudiantes. **MBA**